

EL DÍA

# Manifestaciones en Argentina en Contra de la Política Económica

**Los Trabajadores Metalúrgicos de Córdoba Cumplen un Paro de 48 Horas.—Un Militar Retirado Insinuó que las Fuerzas Armadas Deben Participar más en el Gobierno**

(AFP, AP y PL)

**BUENOS AIRES, 12 de junio.**— Más de un centenar de personas realizaron esta tarde una manifestación frente al palacio presidencial para protestar contra las medidas económicas del gobierno, siendo dispersadas por la policía después de varios minutos de forcejeos.

Se registraron choques entre los manifestantes y las fuerzas del orden y numerosas detenciones.

El grupo expresó su disconformidad a viva voz —por las medidas gubernamentales que provocaron una vertiginosa alza en el costo de vida— en momentos en que la presidente María Estela Martínez abandonaba el palacio gubernamental.

Coincidentemente, unos mil propietarios de taxis, con sus vehículos intentaron realizar una concentración frente a la sede presidencial, en la tradicional Plaza de Mayo, para protestar por el aumento del 167 por ciento en los combustibles.

La policía intervino rápidamente e impidió la marcha. Hubo escenas de pugilato y forcejeo entre los efectivos del orden y los taxistas. Fueron detenidos unos 30 de estos últimos.

## SITUACION EN CORDOBA

En Córdoba el clima de tensión se advierte en la ciudad, a 900 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, donde la Confederación General del Trabajo regional hizo hoy un llamado a la calma a la población.

Pese a la prohibición de todas las reuniones políticas o gremiales en la vía pública, en virtud del estado de sitio impuesto por el gobierno, un millar de obreros de la empresa Fiat marcharon esta tarde por calles céntricas hasta el epis-

copado cordobés, donde presentaron un petitorio a las autoridades eclesiásticas para la solución de problemas sociales.

Asimismo, trabajadores metalúrgicos cumplen un paro de 48 horas desde la medianoche pasada, en repudio a la intransigencia empresarial en el otorgamiento de aumentos salariales.

La paralización abarca un sector importante, incluyendo las fábricas **Concord, Materfer, Forja Argentina, Ruesch** y otros establecimientos industriales.

Importantes fuerzas policíacas tienen acordonado un vasto sector de la capital provincial y se mantienen alertas en prevención de incidentes.

También en Santa Fe, a 560 kilómetros al norte de Buenos Aires, los obreros metalúrgicos realizan un paro de 48 horas en busca de un urgente acuerdo en las comisiones paritarias que tratan los aumentos salariales y por el alza desmedida en las tarifas del transporte.

La medida tiene paralizada a las plantas **Bahco, Fiat** y otras fábricas y sectores industriales de esta ciudad.

## "DESAFIO AL FODER CIVIL"

Por otra parte, el discurso pronunciado anoche por un alto jefe militar reclamando mayor participación de las Fuerzas Armadas en el gobierno constituye un abierto desafío al poder civil, aseguraron hoy aquí políticos oficialistas.

El discurso del teniente general en retiro Benjamín Ratenbach, que fue acusado de "golpista" por distintos medios políticos, tuvo amplia difusión en los matutinos de la fecha.

Ratenbach leyó un extenso documento en la cena que el ejército le ofreció al ex comandante en jefe teniente general Leandro Enrique Anayá, quien presentó su renuncia a solicitud del ministro de defensa Adolfo Savino.

Este episodio y el nombramiento del sucesor, actual comandante en jefe general Numma Laplane, mereció una dura frase de Ratenbach quien se refirió a "el nombramiento de un comandante general con menos antigüedad que otros generales con lo que se obliga a éstos moralmente a pedir su retiro, es una aberración".

En medios castrenses se indicó que el mensaje de Ratenbach estaba siendo objeto de un detenido análisis a fin de determinar si le caben sanciones reglamentarias.

El destinatario principal de las críticas formuladas por el militar, fue el ministro de Defensa, quien "por su formación civil", no posee conocimientos técnicos aptos para dirigir la fuerza, según dijo Ratenbach.

## MAS VIOLENCIA

Asimismo, un comando armado del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) dio muerte esta mañana en Córdoba a 3 policías, informaron voceros de la repartición.

Los guerrilleros aguardaban en 2 automóviles el paso del patrullero policial que cayó en la emboscada en un barrio de las afueras de Córdoba.

A la vez, el dirigente gremial Carlos Alberto Banylis, asesinado ayer por desconocidos, militaba en el Partido Comunista, informó hoy esa agrupación en un comunicado.

Banylis, de 31 años, era delegado de la zona oeste de la Unión Tranviarios Automotor.

El PC atribuyó el crimen a la organización ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina. Añadió que el episodio "tiene como marco el terrorismo económico desatado por el nuevo equipo económico sobre la clase obrera y el pueblo".

Por su parte, el ministro de Economía, Celestino Rodríguez aumentó del 38 al 45 por ciento el monto "orientador" dispuesto por el gobierno para los incrementos salariales, trascendió hoy aquí.

La información, difundida en esta capital por Radio Rivadavia, señaló que la decisión del ministro Rodrigo fue asumida durante el transcurso de una reunión mantenida en la casa de gobierno con dirigentes empresarios y sindicales.